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Zusammenfassung.

        

          
Ziel: Erprobung des Prototyps eines neuartigen Laserzielsystems (SimpliCT®) für computertomographisch gesteuerte Punktionen und Interventionen. Methoden: Ein optisches Zielgerät für CT-gesteuerte Punktionen wurde bei 24 Eingriffen eingesetzt. Das System besteht aus einer auf einem fahrbaren Träger montierten Laserzielvorrichtung. Die Biopsienadel wird entlang des Verlaufs eines Laserstrahls ausgerichtet. Der Laserkopf kann auf der 90 °-gewinkelten Schiene so verschoben werden, dass Punktionen aus jedem mit der Nadel in der Bildebene einstellbaren Winkel erzielt werden können. Zusätzlich kann der Winkel für die Z-Ebene eingegeben werden, um Punktionen mit gekippter CT-Gantry auszuführen. In die Auswertung wurden neben der Größe und Tiefe der Läsion der geplante sowie der erreichte Einstichwinkel, die Anzahl der notwendigen Nadelkorrekturen und die Zeit zwischen der Planung des Punktionswegs und dem Erreichen der Zielläsion eingeschlossen. Die Punkteure bewerteten die Benutzerfreundlichkeit und den Nutzen des Systems. Ergebnisse: Bei allen 24 Interventionen wurde der Eingriff erfolgreich abgeschlossen. Die mittlere Abweichung zwischen dem geplanten und dem erzielten Einstichwinkel lag bei 1,3 ° (SD: 0,7 °). Das System wurde als einfach in der Handhabung und wertvolle Hilfe bezeichnet. Schlussfolgerung: Das Laserzielsystem stellt eine einfache Navigationsvorrichtung dar, die die exakte Positionierung der Nadel erlaubt und deren Installation gut in den Ablauf der Punktion integriert werden kann.


      
        
First experience with a new optical target device for CT-guided punctures.

        

          
Purpose: To evaluate the prototype of a new optical target device for CT-guided punctures and interventions. Methods: An optical target device for CT-guided punctures was applied in 24 interventions. The system consists of a laser target device mounted on a stand. The biopsy needle is adjusted according the course of a laserbeam. The targetangle has to be adjusted on the laser unit. The laser carrier can be moved along an 90 °-angled rail, allowing punctures from any angle in plane. Furthermore, angulation in the z-plane is possible, supporting interventions with gantry tilt. Size and depth of the target lesions, the planned and the actual angle of the inserted needle, the numbers of corrections of the needle position, and the time required for the puncture were evaluated. The user rated the benefit of the system and the ease of the application. Results: All 24 interventions were carried out successfully. The mean difference between the planned and the actual angle of the needle was 1.3 ° (SD: 0.7 °). The system was considered as easy to handle and as a valuable aid. Conclusions: The laser target device is a simple navigation system which allows accurate positioning of a needle. Requiring an acceptable low preparation time, it easily can be integrated into the procedure.
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